

④

これらは、自他平等の仏教思想を理念とし、現世安穏後世安樂を願つて、故郷と遠くはなれ大阪神の地へ交易に立ちむき、多額の金品を投じて、海上はるばると購入したものと思われる。当時九州では御影石は、一般庶民以上は高級品であり、蘇鐵の花であつた。そんな時代であつた。既にや烟のすみへこに、無難作に積み上げられた墓石の中にも、五輪塔婆らしい姿をした古塔が、ちよこなんと頭を出している。よそではあまり見かけない格好の石造品が多い。交易が盛んであつた烟の浦の歴史がしの込まれる。

後日また再訪、あらためて調査したいものである。

(おわり)

研究

直川村竹ノ下の供養塔

「大乗妙典一石一字漸写塔」^石について

会員・直川文化研究
調査委員 休石博美

○開篇 供養塔物語

伝えられる物語には、昔祖林蔵司といふ人あり。若き日何の因縁か惡の道に入り、親は涙をもって説諭されども空吹く風、愛の鞭も効き、目立く、親の心をかえり見ず、惡業は益々深まるばかり、ついに捕われの身となつた。



○採録 供養塔銘文

(所在地 直川村上直見竹ノ下 横石)

大乗妙典一石一字漸寫

経謂大乗妙典者終中王也、誠哉人而朝宗之時悉皆無不作佛善
修豐之後州海部郡佐伯莊龍鼎山
賢派下之祖林蔵司 柚丹畠鳥有父

数年の後放懸となり、人の心は善なるものか、父恋しやと帰つて見れば両親はすでに此の世の人でなく、軒は傾き壁は落ち、屋敷のまわりは草叢となり、ただ花然と涙にくれて立ちつくすのみであつた。
やゝあつて氣をとりなおし、今又亡き両親におわびすることを思い立ち、両親の追善供養こそ親不孝のへぐないと心をきめ、お城下の養賢寺へ門を左太いでござんげし又仏の弟子となり、念佛三昧仏道に精進の日々を送ることとなつた。いくばくもなく修業も進み、ここ上直見村竹の下鬼越（おんのさき）の庵寺に住むこととなり、ここで終生を過ごしたといつ。
その晩年、父、一空常寅信士、母、理陽妙智信女の菩提を弔つて、程近い丘のほとりに供養塔を建てることとし、身をきよめ、香をたきつつ法華經ととなえながら、一石一字の漸写をなしとげ、願成寺第四世仁慶和尚にその銘文をお願い申したと伝えている。この庵主がはじめに書いた祖林蔵司その人である。
歳月は流れて二百七十年、今尚、焼石山の麓近く、樹林のうすぐらい所に、こゝ供養塔は静かに建つてゐる。そして鬼越の庵寺趾には建物こそなけれど、墓石の宝篋印塔などが、わびしく散りばつて残つてゐる。

一空常仁士 亡母理陽妙智信女書寫於一石一字之妙
法蓮華經 自元祐癸未之秋至寶永開元之冬而功既成
矣嗟乎其至孝不可枚得是就諸銘敢不傳也乎應
其需云鈞

お二人は、その祖桂蔵司のご両親と思います。
この方々は当山の檀家ではありませんので、こ
過去帳には載っておりません。恐らく御地へ送
付の方だと思います。

不取兼要用力及
貴酬追草々

三月十六日

願成寺

龍溪先生全集

一功九妙難思 恒沙口喻亦宣頑 一石一字便黃泉
三國出火圖 靈歷口劫退煩惱魔 痘苦海為菩提船
猶成仏生天 况是書字資冥各

宝永元歲次甲申冬十一月念七莫

(供養塔の大きさ)

○願成寺龍樹堅道師の御教示

供養塔銘文を誌された仁愛和尚只つて同じです。

失礼ながら全文をかかげて会員の参考に供します。

冠省
御未照之件

仁叟和尚は当山中興の祖で四世、秋田県の長松寺の
御出身で、老来当山の後住を松山和尚に譲り、ご自
分は養老山万休院を創建へ現存へせられて隱退なさ
った方です。現在万休院に当時の毛利公より、「仁
叟和尚の隠れ家は云々」という勅物が残つております。

碑銘を拝見しますと、当地養賢寺のお弟子さんで、祖林藏司（そらうぞうす）という方が、ご両親のお供養に、法華經を一ヵ石に一家づつ書いてお供養し、左塔の銘で、御末示の一空常信士、理陽妙智信女の



○供養塔ノ

後のあら現場（本環余自うめに追加羽）
ニ分供養塔のあら所、国道十号線立南

、雨初秋の前から鐵道の乗り越えで、その下くちつた先竹へ下部路じぶろに通

右踏切小道を右に入ると、山移
戸よく形の整つ左庚申塔が当る。

その前を通って、二〇メートル下がって

手久曾須川に向ひ左斜面を30mほ

ど進んだ小暗い林の中に、この供養塔が居る。三三丈ばかりの黃

庚申塔が古事ところから、河岸に

道のなかつた昔日、二ヶ道路で

密林の中であるので写真はそれ
ないが、擬灰岩で文字の柱によ

が、譬へのでかなう読みとくにく。

鉄道のすぐ上で走るが、道路から

汽車の窓からも、全く見えない